

Buscan concretar el TLCUEM este año (Reforma 28/11/17)

Buscan concretar el TLCUEM este año (Reforma 28/11/17) Notimex Cd. de México (28 noviembre 2017).- En espera de lograr mayores avances en las discusiones para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), México buscará cerrar la negociación del acuerdo comercial con la Unión Europea antes de concluir el 2017. "Eso será una muy buena noticia para tener mercados alternativos", señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón, al agregar que el sector privado tiene confianza en conseguir resultados favorables con el plan de diversificación de mercados. Recordó que las negociaciones dieron inicio en junio del 2016, y la finalidad es sustituir el actual Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación (Acuerdo Global), el cual se firmó en 1997 y tres años después entró en vigor. La quinta ronda del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM) fue celebrada en Bruselas, Bélgica, del 25 al 29 de septiembre pasado. En días pasados, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, comentó que el acuerdo está en su etapa final y se trata de cerrar temas complicados, como "indicaciones geográficas, reconocimiento de marcas, servicios financieros y controversias en inversión, entre otras tareas". Adelantó que el 18 de diciembre se reunirá con la ministra de Comercio de la Unión Europea, Cecilia Malmström, para aproximarse a un acuerdo en principio. En ese contexto, Juan Pablo Castañón comentó que es necesario también explorar bajo qué condiciones podría el País llegar a un acuerdo comercial con Brasil y Argentina. Además consideró que México debe fortalecer la relación con otros tres países de la Alianza del Pacífico, como Chile, Colombia y Perú, toda vez que "es importante seguir fomentando las exportaciones hacia esas naciones". Con relación al TLC, cuya quinta ronda culminó la semana pasada en la capital mexicana, expuso que el sector empresarial quisiera que la política siguiera los mismos pasos de las discusiones técnicas. "Si lo vemos positivamente, el tratado tiene mucho futuro, sólo que la política quisiera romper con él (Tratado de Libre Comercio). Nosotros vemos que existe una buena oportunidad para cerrar un buen tratado para los tres países", sostuvo. De la pasada ronda, agregó el líder empresarial, siete o más de las 30 mesas están listas para que sean cerradas antes de concluir el año en curso. Entre los capítulos con más avances se encuentran anticorrupción, telecomunicaciones, buenas prácticas regulatorias, medidas sanitarias y fitosanitarias, facilitación comercial, comercio electrónico, obstáculos técnicos al comercio, y varios anexos sectoriales. De acuerdo con el reporte que el equipo negociador técnico presentó al "Cuarto de Junto", conformado por empresarios de todos los sectores económicos, apuntó que ello representa un tercio de los textos que son discutidos para modernizar el TLC, "y vale la pena continuar con ese esfuerzo".